



Communiqué officiel

Jeudi 26 septembre 2019

Dimanche 22 septembre, le dernier de nos sept hospitalisés a pu regagner son domicile.

Mercredi 25 septembre, nous avons pu enterrer dignement l'un de nos deux disparus, quand l'autre regagnait sa terre natale.

Les conditions étaient dès lors réunies pour que la famille du Mana Futsal Club puisse se réunir et communiquer.

Elle tient à remercier les services de secours et les services de gendarmerie pour leur intervention sur les lieux de l'accident. Elle remercie également la Mairie pour son indéfectible soutien, symbolisé par l'hommage aux victimes du jeudi 19 septembre, ainsi que le personnel soignant du CHOG pour avoir pansé nos plaies physiques.

Elle est très reconnaissante envers les nombreux civils qui nous ont apporté leur aide et leur soutien avant, pendant et après l'arrivée des secours. Certains ont eu un comportement admirable.

Les membres du Mana Futsal Club ont été touchés par les très nombreuses marques de soutien émanant de notre commune évidemment, mais également de toute la Guyane. Les vidéos de l'Étoile de Matoury, nos adversaires le jour du drame, et de l'ASC Aguado en particulier.

Les membres du Mana Futsal Club ont choisi, à l'unanimité, de poursuivre les activités du club. Ils auraient l'impression d'enterrer une seconde fois leurs frères s'ils ne le faisaient pas. Toutefois, cela nécessite que :

- la ligue de Guyane de football continue à faire preuve à notre égard de patience et de bienveillance car cette poursuite ne peut être immédiate. Nous la remercions pour la minute de silence respectée sur l'ensemble des terrains de futsal ce dimanche 22 septembre et pour sa présence et son soutien ce mercredi 25 septembre ;
- des bénévoles et des passionnés nous rejoignent au plus vite car tant l'effectif de joueurs que l'encadrement du club sont amoindris et marqués par ce tragique accident. Nous faisons donc appel à toute personne de bonne volonté.

Le Mana Futsal Club encourage le conseil municipal de la Mairie de Mana à donner le nom de nos deux défunts au récent terrain synthétique de football à cinq, comme Monsieur le Maire a pu l'évoquer lors d'une discussion informelle avec l'un de nos membres. Si nous pouvons nous recueillir sur la tombe de Mickaël, nous n'avons aucun lieu pour le faire pour Abdel...

Le Mana Futsal Club est en total accord avec les propos tenus par notre premier magistrat quant au mouvement sportif guyanais qui doit réfléchir à une autre organisation de ses activités. Il est inconcevable que les mêmes jeunes sportifs guyanais soient constamment sur les routes pour assouvir leur passion. Faire supporter aux clubs et associations en dehors de la couronne de Cayenne de longs et répétés déplacements, c'est ne pas respecter l'équité sportive (fatigue), les mettre en danger (risques liés à la route), les mettre en difficultés financières (coût de ces multiples transports) et, in fine, tuer dans l'œuf toute velléité de création d'association, dans l'Ouest entre autres (pour toutes ces raisons).

Par exemple, si la Ligue de Football de Guyane maintient notre engagement en coupe de Guyane, nous souhaiterions que la rencontre soit disputée à domicile et non à l'extérieur comme cela se fait systématiquement.

Mais nous savons d'ores et déjà qu'une réelle évolution ne sera possible que si tous les acteurs du mouvement sportif guyanais – associations, clubs, ligues, etc. mais aussi les acteurs politiques et économiques concernés – se mettent autour d'une table pour avancer ensemble. Ce afin que la probabilité qu'un tel drame ne se reproduise soit plus faible...

Pour finir, nous ne saurions terminer sans présenter une nouvelle fois nos plus sincères condoléances aux familles de nos deux disparus. Abdel, Michael, vous resterez à jamais des membres du Mana Futsal Club et dans nos mémoires.

